



# Bulletin de l'Ensemble Paroissial NOTRE DAME - SAINT ROCH

Adissan, Aumes, Castelnau-de-Guers, Caux, Cazouls-d'Hérault, Fontès,  
Lézignan-la-Cèbe, Montblanc, Montagnac, Nézignan-l'Evêque, Nizas,  
Pézenas, Tourbes, Valros.

N°475 - février 2026

## ⌚ ACCUEIL A LA MAISON PAROISIALE (PEZENAS)

**Mardi jeudi samedi :** 9h00 à 12h00

**Mardi jeudi pour baptêmes :** de 12h30 à 14h00

## ⛪ PERMANENCES DES PRÊTRES et CONFESSIONS

Si vous souhaitez rencontrer un prêtre de la paroisse vous pouvez vous rendre à l'une de leurs permanences à la Maison Paroissiale de Pézenas :

**P. David** : tous les mercredis de 10h à 11h (*sauf le 18 février*)

**P. Francisco** : tous les mardis de 17h45 à 18h45

**Le reste du temps :**  
Avant ou après une messe ou sur RV.

## OUVERTURE COLLÉGIALE

**Mercredi, vendredi :** 14h30 à 17h30

**Samedi :** 10h30 à 12h30 et  
14h30 à 17h30

**Dimanche** de 10h00 à 13h00

## LA VIE DANS TOUS SES ÉTATS

Même si ce n'est pas dans nos habitudes de commenter ici l'actualité, il semble urgent pour l'Eglise de s'exprimer lorsque la vie et la liberté de conscience sont mises en danger. La voix de l'Eglise s'est donc élevée ces jours-ci à cause d'un projet de loi au sujet de la fin de vie, l'euthanasie et le suicide assisté. Les évêques de France, des chrétiens et des non chrétiens et même le Pape, ont fait entendre cette voix, unanime, pour dénoncer (vocation prophétique) un projet de loi qui donnerait le signal que nous sommes entrée en barbarie (*définition : État d'un peuple considéré comme non civilisé. S'oppose à civilisation.*). Je vous transcris, ci-dessous quelques idées exprimées ici et là à ce sujet. L'idée c'est de réveiller les consciences et de donner un point d'appui à notre réflexion.

Mgr. Turini : *L'Église ne parle pas ici au nom d'une idéologie, encore moins d'un pouvoir moral qui s'imposerait de l'extérieur. Elle parle à partir de l'expérience millénaire de l'accompagnement des personnes fragiles, souffrantes, âgées, en fin de vie. Elle parle à partir de visages, de mains tenues, de silences habités, de paroles murmurées au seuil de la mort. La vie humaine, de son commencement à son terme naturel, n'est pas un bien disponible. Elle est relation, elle est don, elle est confiée. Introduire dans la loi la possibilité de provoquer intentionnellement la mort, même au nom de la compassion, constitue une rupture anthropologique majeure. Ce n'est pas seulement un nouveau droit que l'on crée : c'est un changement profond dans le regard que notre société porte sur la vulnérabilité.*

P. Bernard Boissezon : *En effet, nous estimons que celui qui a commis un crime doit être traité humainement dans sa prison et qu'on ne doit pas lui appliquer la peine de mort. Malgré l'horreur de ce qu'il a commis, il reste un être humain et, à ce titre nous devons respecter sa dignité. C'est l'honneur de nos sociétés que de défendre cette position. Alors, est-ce que le fait de vieillir, de devenir incontinent, d'avoir besoin d'une assistance respiratoire, d'un fauteuil roulant, de perdre la mémoire ... est-ce que cela nous ferait perdre notre dignité humaine ? Répondre oui serait extrême grave car ça reviendrait à fixer un seuil à partir duquel la dignité humaine serait perdue.*

P. David Cortés : *Les ombres de la peur, nous en savons quelque chose, en ce temps qui sont les nôtres : ... Peur de la souffrance, au point de légiférer pour accepter de donner la mort légalement ; faisant croire que la mort est une question de dignité, que commettre un crime est plus humain que soutenir et accompagner dans la douleur et la souffrance. Peur de la conscience humaine, sanctuaire inaliénable que l'on voudrait violer et abattre pour que personne n'ose pas contester ce qui est immoral ou sans éthique. Peur de la vie dans sa fragilité, Peur de l'humain dans sa vulnérabilité, dès ses commencements comme dans son épilogue.*

**Maison Paroissiale : 19 rue Henri Reboul - 34120 - Pézenas Tél. 04 67 98 16 35  
[notredame.stroch@diocese34.fr](mailto:notredame.stroch@diocese34.fr) - <http://www.catholique-pezenas.cef.fr>**



## VOYAGE-PÈLERINAGE PAROISSIAL

Il reste quelques places disponibles pour le prochain voyage – pèlerinage paroissial prévu **du 18 au 21 mai 2026** qui nous conduira à la **découverte du patrimoine religieux du Rouergue et du Quercy** : Conques, Rocamadour, Sarlat, Moissac). Renseignements : 06.85.11.71.69.

## HORAIRES DES MESSES

	09:30	Castelnau-de-Guers			
Dim 1	10:30	Montagnac	Dim 15	09:30	Cazouls
	11:00	Collégiale		10:30	Fontès
	17:00	Mougères ( <b>Présentation de Jésus au Temple</b> )		11:00	Collégiale
Ma 3	17:00	Sainte-Ursule	Ma 17	17:00	Sainte-Ursule
Me 4	09:00	Sainte-Ursule	Me 18	15:00	<b>Castelnau-de-Guers avec imposition des cendres</b>
Je 5	14:30	MR Nézignan-l'Évêque		19:00	<b>Tourbes avec imposition des cendres</b>
	16:00	MR Pézenas – Sainte-Ursule	Ve 20	16:00	MR Fontès
Ve 6	16:00	MR Fontès		17:00	Sainte-Ursule
	17:00	Sainte-Ursule	Sa 21	18:15	Tourbes
Sa 7	16:00	Collégiale + Sainte-Ursule ( <b>célébration vespérale de St Blaise</b> )	Dim 22	09:30	Lézignan-la-Cèbe
Dim 8	10:00	Sainte-Ursule + Collégiale ( <b>célébration patronale de St Blaise</b> )		11:00	Collégiale
Ma 10	17:00	Montagnac	Ma 24	17:00	Montagnac
	17:00	Sainte-Ursule		17:00	Sainte-Ursule
Me 11	09:00	Sainte-Ursule	Me 25	09:00	Sainte-Ursule
	15:00	MR Caux		15:00	MR Caux
	17h00	Ste-Ursule, O. Saint-Sépulcre	Je 26	16:15	Sainte-Ursule
Je 12	16:30	MR Montblanc	Ve 27	17:00	Sainte-Ursule
Ve 13	16:00	MR Fontès	Sa 28	18:15	Valros
				17:00	<b>Montagnac</b>
Sa 14	17:00	Caux			
	18:15	Nézignan-l'Évêque			
	18:15	<b>Montagnac</b>			

## CARNET RELIGIEUX

 Par le sacrement du Baptême nous accueillons dans la famille des chrétiens

Samedi 21/02 11h à Montagnac : Valérian et Noémie NAVARRO

Dimanche 22/02 10h à Pézenas : Carla GONZALEZ

 Ils nous ont quittés. Que le Seigneur les accueille dans sa paix.

### **Montagnac**

29 déc. 2025 : René PIBAULT

### **Pézenas**

29 déc. 2025 : Céline MAYET

26 déc. 2025 : Lucette PONS

7 janv. 2026 : Jean-Pierre FONTAINE

7 janv. 2026 : Monique REBOUX

### **Caux**

23 déc. 2025 : Jeanne GOMEZ

16 janv. 2026 : Monique LAROCHE

8 janv. 2026 : Micheline BRU

### **Montblanc**

20 déc. 2025 : Annie DUPONT

20 janv. 2026 : Brigitte BER

6 janv. 2026 : Jean-Claude JAULIN

### **Nézignan-l'Évêque**

14 janv. 2026 : Michel GAY

### **Adissan**

12 janv. 2026 : Roger DA SILVA

### **Lézignan-la-Cèbe**

8 janv. 2026 : Janine FOURMENT

## AGENDA PAROISSIAL

7/02	16h00	Saint-Blaise. Conte par Claude Alranq "Le jongleur et Notre-Dame la Noire", collégiale
9/02	18h30	Théophile groupe de partage biblique "N'oubliez pas l'hospitalité", <i>maison paroissiale</i>
10/02	19h00	Renouveau charismatique, groupe de prière, <i>maison paroissiale</i>
11/02	17h00	Rencontre, ordre du Saint-Sépulcre, <i>Salle de l'Aumônerie</i>
	18h30	<b>Ciné-club THE CHOSEN Saison 2, <i>maison paroissiale</i></b>
13/02	15h00	Répétition des chants, <i>église de Tourbes</i>
	18h30	Catéchuménat 2eme année, <i>maison paroissiale</i>
	20h00	CVX, <i>maison paroissiale</i>
14/02	10h00	Catéchuménat 1ere année, <i>maison paroissiale</i>
	14h00	Mess'Aje 4ème seuil, <i>lycée Bonne-Terre</i>
18/02	17h30	Lancement effort de Carême au profit des chrétiens de Gaza avec l'Ordre du St Sépulcre
20/02	18h30	Théophile groupe de partage biblique "N'oubliez pas l'hospitalité", <i>maison paroissiale</i>
21/02	9h30	Préparation au baptême, <i>maison paroissiale</i>
24/02	19h00	Renouveau charismatique groupe de prière, <i>maison paroissiale</i>
28/02	9h00	Catéchèse "Le mystère de l'Eucharistie", <i>maison paroissiale</i> . Catéchuménat + ouvert à tous.

## ESPACE ENFANTS ET JEUNES

	<b>Samedi 7/02 à 10h30 :</b> rencontre à la maison paroissiale <b>Dimanche 8/02 à 10h00 :</b> procession pour la Saint Blaise, messe suivie d'un pique-nique à la maison paroissiale puis de la sortie "Rollers" à Clermont l'Hérault.
	<b>Lundis 2, 9, 16/02 à 17h30 :</b> catéchisme à Caux <b>Mardi 3/02 à 18h30 :</b> catéchisme CE1 à Pézenas, maison paroissiale Mardis 3, 10/02 à 18h: catéchisme des primaires à Pézenas, maison paroissiale Mardis 3, 10/02 à 17h30: catéchisme à Adissan Mardis 3, 10/02 à 17h45: catéchisme à Valros
	L'Ecole et le Collège Sainte Marthe ainsi que le Lycée agricole Bonne-Terre ont le plaisir d'ouvrir leurs portes aux familles et à toutes personnes intéressées par leurs projets éducatifs. <b>July 17</b> Samedi 7 février 2026, de 9h à 12h <b>July 17</b> Samedi 11 avril 2026, de 9h à 12h Ces matinées <b>portes ouvertes</b> seront l'occasion de rencontrer les équipes éducatives et pédagogiques, de découvrir les établissements scolaires, leurs parcours de formation et leurs projets au service des jeunes. Nous vous attendons nombreux !

## MERCREDI DES CENDRES ET PROPOSITION POUR LE TEMPS DE CARÈME

Le Mercredi des Cendres sera cette année le 18 février. Deux messes seront célébrées (cf. Agenda de messes). En ce qui concerne **l'effort de carême (l'aumône)**, votre générosité sera versée à l'ordre du Saint-Sépulcre pour **venir en aide aux chrétiens de la frange de Gaza** et participer aux efforts de reconstructions menés par le patriarche de Jérusalem, Mgr. Pizzaballa.

Chaque fidèle pourra faire son don à la fin de toutes les messes du week-end, pendant les 5 semaines que dure le carême et même le dimanche de résurrection. Dans chaque clocher, une personne se tiendra au fond de l'église pour recevoir votre don.

## UN TEMPS POUR VIVRE EN COMMUNAUTE LES TROIS PILIERS DU CARÈME : CHARITE-PRIERE-JEÛNE

Également, nous vous proposons de vivre ensemble un temps de jeûne, prière et partage, tous les vendredis de carême de 12h30 à 13h30 dans l'une des églises de l'ensemble paroissial. Pendant cette heure, nous écouterons la parole de Dieu, nous chanterons et nous méditerons des textes du magistère, devant le Saint Sacrement. À la fin de chaque rencontre vous pourrez faire votre don pour les chrétiens de Gaza.

Voici le calendrier de ce temps :

**1<sup>er</sup> vendredi, 27 février : Adissan. 2<sup>ème</sup> vendredi, 6 mars : Cazouls-d'Hérault.**

**3<sup>ème</sup> vendredi, 13 mars : Castelnau-de-Guers. 4<sup>ème</sup> vendredi, 20 mars : Tourbes.**

**5<sup>ème</sup> vendredi, 27 mars : Sainte-Ursule.**

## L'ORDRE DES CHEVALIERS DU SAINT-SEPULCRE

L'Ordre du Saint Sépulcre regroupe des hommes et des femmes qui s'engagent à soutenir la présence chrétienne en Terre sainte. Au service de tous les habitants de ces pays, ils développent également une spiritualité au quotidien, toute d'union avec la terre du Christ et avec ceux qui l'habitent aujourd'hui.

De nombreux chrétiens de la région, inquiets et craignant pour l'avenir de leurs enfants, et confrontés aux difficultés économiques, sont tentés par le départ. L'Ordre du Saint-Sépulcre les accompagne dans les différentes étapes de leur vie : accès à une éducation ouverte et de qualité, à un emploi stable, aide au premier logement pour les jeunes familles. Pour leur œuvre en Palestine et à Gaza, voir ce lien :

<https://www.vaticannews.va/fr/eglise/news/2024-10/palestine-ordre-du-saint-sepulcre-soutient-emploi-perdu.html>.

## ⌚ ESPACE SOLIDARITÉ



L'ACAT vous prie d'écrire à l'ambassadeur du Soudan pour demander l'annulation de la peine de mort d'Abubakr Abdela, défenseur des droits humain. Sa condamnation s'inscrit dans un contexte où la société civile est écrasée par la guerre dévastatrice entre les Forces armées soudanaises (FAS) et les Forces de soutien rapide (FSR)

déclenchée en avril 2023. Connue pour son assistance juridique aux victimes, Abubakr choisit de rester dans sa ville durant l'été 2024 pour distribuer gratuitement des médicaments, malgré la prise de la localité par les FSR. En novembre 2024, lors de la reconquête de la ville par les FAS, Abubakr est arrêté à son domicile. Bien que des preuves attestent de son innocence, il est condamné à mort en octobre 2025 par pendaison pour une présumée collaboration avec les FSR. Opposé à la guerre et ne soutenant aucun camp, il est néanmoins considéré comme une cible politique. La répression est généralisée contre la société civile. Dans tout le pays, ceux qui documentent les exactions sont menacés, condamnés à l'issue de procédures iniques voire tout simplement exécutés par les deux camps. L'ACAT est engagée dans la mobilisation pour faire annuler cette condamnation.

**Samedi 7 Février, le Cercle du Silence à 10h30 en face de la Collégiale St Jean**



## ⛪ ESPACE SPIRITUEL

### ***La paix soit avec vous tous. Vers une paix désarmée et désarmante » - 59<sup>ème</sup> journée mondiale de la Paix, 01/26***

Dans son message, le Pape Léon XIV appelle à un « *réveil des consciences* » en reprenant la salutation de Jésus ressuscité.

« *Il s'agit de la paix du Christ ressuscité, une paix désarmée et une paix désarmante, humble et persévérente. Elle vient de Dieu, Dieu qui nous aime tous inconditionnellement.* » Nous sommes invités à l'accueillir et à en devenir des témoins : « *La paix existe, elle veut habiter en nous, elle a le doux pouvoir d'éclairer et de dilater l'intelligence, elle résiste à la violence et la surmonte.* » [...] « *ouvrons-nous à la paix ! Accueillons-la et reconnaissions-la, plutôt que de la considérer comme lointaine et impossible.* »

**Une Paix désarmée** : Le Pape déplore la remilitarisation en cours : « *Plein de l'irrationalité d'un rapport entre les peuples, fondé non pas sur le droit, sur la justice ou sur la confiance, mais sur la peur et la domination de la force* », le monde est entraîné dans une « *déstabilisation planétaire qui devient chaque jour plus dramatique et imprévisible.* »

« *Il s'agit d'une spirale destructrice sans précédent ...* »

**Une paix désarmante** : La paix est possible, elle n'est pas une utopie. « *La bonté est désarmante* ». Les croyants ont un rôle à jouer tout en réfutant ces « *formes de blasphème* » comme « *bénir le nationalisme* » et « *justifier religieusement la violence* » ... « *qui obscurcissent le Saint Nom de Dieu.* »

Léon XIV rappelle que, avec la prière, la spiritualité, le dialogue œcuménique et interreligieux sont des moyens privilégiés pour y parvenir, sans oublier d'entreprendre « *la voie désarmante de la diplomatie, de la médiation, du droit international* » qui exigent confiance mutuelle, loyauté et responsabilité dans les engagements pris.

La paix est « *comme une petite flamme menacée par la tempête, gardons-la sans oublier ni les noms ni les histoires de ceux qui en ont témoigné.* »